

山から流れてくる谷の水は農業用水として貴重で、絶えず争い事も起こっていました。そこで、水を地域ごとに等分に分けるため「分水」を行いました。中垣内・善根寺(東大阪市)の境界ではその形を今にとどめ、水が2分割され流れ落ちています。



市民のみなさんと議会をむすぶ

# だいとうし 議会だより

2011年  
**8月** 6月定例会号 No.57

## 審議の内容がもっとわかる！

本会議の録画映像がインターネットでご覧になれます  
大東市議会ホームページ  
<http://daito.gijiroku.com/gikai/>

だいとうし議会だよりについてのお問い合わせ  
大東市議会事務局 TEL.072-870-0763

## もくじ

6月定例会のあらまし	2
一般質問	3~6
市議会レポート	6
一般質問項目／議会活動日誌	7
議案の審議結果	8

## 市議会を傍聴 しませんか

次の定例会の開催予定日です

- 9月 2日(金)／本会議(議案上程・委員会付託)
- 6日(火)／いきいき委員会
- 7日(水)／いきいき委員会
- 8日(木)／まちづくり委員会
- 9日(金)／まちづくり委員会
- 22日(木)／本会議(一般質問)⇒☆夜間議会
- 26日(月)／本会議(一般質問)
- 27日(火)／本会議(一般質問・委員長報告・表決)

変更となる場合がありますので、事前にお問い合わせください。  
※ 請願・陳情の受付期限は、8月23日(火)です。

# 6月定例会のあらまし

平成23年6月第2回定例会を6月3日～23日の21日間の会期で開催し、22年度・23年度の各会計補正予算（専決処分の報告）、条例の制定・一部改正、工事請負契約などを審議しました。

## 地域産業振興基本条例を可決

本市の地域産業振興に関する基本方針や、市民、学校、事業者、経済団体等および市の協働による産業施策の推進について定めた地域産業振興基本条例を賛成全員で可決しました。この条例は、平成23年6月24日から施行されています。

## 市立小・中学校設置条例の一部改正を可決

平成24年4月1日に北条小学校と北条西小学校が統合することが決まっていますが、統合新校の名称を「北条小学校」と決定したことに伴い、所要の改正を行う市立小・中学校設置条例の

一部を改正する条例を賛成多数で可決しました。

## 工事請負契約3件を可決

四条中学校大規模改築建築工事、北条小学校老朽改修建築工事、四条北小学校大規模改築建築工事の各請負契約の締結を可決しました。工期は、それぞれ平成24年2月29日までです。

## 財産の取得2件を可決

財産の取得2件（更新消防団車両3台の購入契約、更新消防車両1台の購入契約）を可決しました。これは、自動車NOx・PM法に定める窒素酸化

物・粒子状物質の排出基準により、更新対象車両の車検の更新ができないことによるものです。

## 全国市議会議長会から 永年勤続議員表彰

本年の全国市議会議長会総会において、豊芦勝子議員が長年、地方自治の推進と市政の発展に貢献された功績により表彰され、定例会最終日に議場で中河議長より伝達されました。

### 15年一般表彰



豊芦 勝子 議員（62歳）  
御供田5-8-10

## 意見書2件を可決

大規模地震等の災害が発生した際に避難場所、防災拠点となる公立学校施設における防災機能（備蓄倉庫、自家発電設備、緊急通信手段など）の整備の推進を求める「公立学校施設における防災機能の整備の推進を求める意見書」、福島第一原子力発電所について、現状データの速やかな公表と危機の回避を強く求めるとともに、自然エネルギーに依拠した政策への転換を求める「福島第一原発の危機回避と原発依存からの脱却を求める意見書」の2件を可決し、国に送付しました。



# 一般質問

## 子ども医療費支援の拡大をなど

豊芦勝子議員（日本共産党議員団）

### 問

(1)市長は3期目の最初の施政方針で、乳幼児医療費無料化の対象を小学3年生まで引き上げると表明しました。今では、無料化を就学前までとしている市町村は、府下では少数となっています。本市は、対象年齢の引き上げをいつ実施しますか。

### 答

子ども医療費の支援は、子育て支援の重要な施策と認識しており、対象年齢引き上げの必要性について検討しているところです。

### !

守口市は中学校卒業まで実施、寝屋川市は平成23年9月議会への上程を目指し、進めているとのこと。このような状況をどう考えていますか。

### !

関連施策である国の子ども手当の動向は、非常に流動的となっています。子ども医療費の支援拡大の判断に当たっては、他市の状況よりも、国や府の施策の動向を見定める必要があると考えています。さらに検討を重ね、市民が納得できる施策を講じていく考えです。

### ?

(2)平野屋二丁目と泉町二丁目の間を流れる十二号水路の整備は、いつ頃実施

しますか。

### !

23年度は、悪臭や蚊などの発生を改善するための排水方法を検討していきます。できるだけ早い時期に発注し、23年秋以降の着手を目指す考えです。将来の整備形態については、地元の意向を尊重しながら決定していきます。



早期の整備が望まれる十二号水路

## 教育理念について

寺坂修一議員（公明党議員団）

### 問

総合計画などで、本市のまちづくりは成熟期に入る時期とあります。最後のまちづくりは人づくりであり、人づくりとは教育そのものであると考えます

今期定例会では、11人の議員から一般質問がありました。各議員が希望した項目を要約して掲載しています。各議員の一般質問の主な項目は7ページ上段のとおりです。

### 答

が、教育を基本にしたまちづくり理念について、市長の考えを聞かせてください。

### ?

教育がまちづくりに果たす役割は非常に重要です。子育てや教育環境の充実を図ることは、本市まちづくりの基本理念の一つと考えています。

### ?

人づくりは教育からという理念、すべての市民が自由に教育を受ける権利、個人の力量に応じた教育を受ける環境の三つを柱とした「教育立国大東」を目指すべきだと考えます。デンマークの国づくり、まちづくり、人づくりに大きく貢献したグルントヴィの教育理念について、教育長はどう考えますか。

### !

本市が取り組んでいる「学び合う授業づくり、認め合い高め合う学校づくり」は、グルントヴィの教育理念に通ずるものと考えています。彼は、書物による一方的な講義形式ではなく対話、討論を通じた協同学習を重視し、市民社会に参画する市民の育成と人格の発達に重きを置いています。本市が掲げる「教える側の論理ではなく、教えられる側の論理」が定着すると、児童生徒の学ぶ意欲の高まりや規範意識の向上、生涯にわたって学び続ける市民の育成につながるものと考えています。

## 私有地の崩落危険箇所への対応についてなど

大谷真司議員（公明党議員団）

### 問

(1)私有地でがけ崩れが発生した場合、自力で対応するという原則論があります。しかし、がけの下方にある家屋や住民に危険性があるケースなども考えられます。このような場合の市の対応について、どう考えていますか。

### 答

平成23年5月に起こった例では、がけ崩れ発生の情報をつかんだ時点で災害警戒本部を設置しました。それ以降24時間体制で現場の監視を強化し、居住者、地権者に警戒を呼びかけ、応急措置としてブルーシートを掛けるなどの対応をとりました。また、地権者の協力を得て、随時復旧に取り組み、後に府などにも働きかけています。関係者が、それぞれの立場で協力しながら対応しているものと考えています。

### ?

(2)東日本大震災では、避難所となっている体育館などの防災機能に不備があり、避難所生活に大きな支障を来した事例が数多く報告されています。公立学校の避難所としての防災機能を充実できませんか。

### !

国や府は現在、防災計画の見直しを行

っており、これを受けて本市でも見直す予定です。この中で必要可能な整備について検討していく考えです。

！(3)節電のため、市役所庁舎の蛍光灯の間引きをさらに進められませんか。

！職務に支障が出ず、市民に影響を与えない範囲で、間引きを検討しています。



？23年2月に実施した他市との間には、同年4月に高校2年生になった人に不

公平が生じています。本市として、負担軽減策は考えられませんか。

！現状では困難ですが、子宮頸がん検診の受診啓発などにより、予防を図っていく考えです。

？(2)障害者の保護者は高齢化しており、

親亡き後の世話について、切実な悩みになっていきます。市の考え方を聞かせてください。

！障害者の新たな住まいとしてグループホーム、ケアホームの必要性を認識しています。本市には社会福祉法人などが運営するホームが38カ所ありますが、利用ニーズは今後さらに高まると予想され、市営住宅を活用できるように、関係部局と調整していく考えです。

### 子宮頸がん予防ワクチンについてなど

中野正明議員（清新会）

問 (1)本市では平成23年4月から、子宮頸がん予防ワクチン事業が始まりました。補助対象人数と、国、府、近隣の大阪市、東大阪市が制度導入した時期を教えてください。

答 22年11月に国の交付金による助成制度が設けられ、これを受けて府は23年2月に補助金交付要綱を制定しました。府の制度に合わせて、本市でも接種効果が最も高い中学1年生・高校1年生を対象として実施しており、対象者数は2590人です。大阪市と東大阪は23年2月1日から実施しています。

### 治水・治山事業についてなど

飛田 茂議員（日本共産党議員団）

問 (1)平成23年5月、私有の急傾斜地で崩落事故が4件（龍間、野崎、北条2件）起こりました。崩落箇所の下方の住宅や人命への影響を考えると、地権者など民間による対処療法的なやり方には限界があります。行政があらゆる安全策をとれるよう、急傾斜地崩壊危険区域に指定できませんか。

答 危険区域の指定要件は、がけの角度30度以上、高さ5m以上で保全家5戸以上となっており、地元要望や地権者の同意などを受けて、府に要望する必要があると。龍間の崩落箇所については、急傾斜地の指定を受けられないか府と話し合いましたが、法の要件を満たしておらず、指定は困難との回答でした。

？(2)「元気出まっせ体操」や「ふれあいデイハウス事業」など、介護予防事業の効果は現れていますか。

！本市における介護保険1号被保険者の要支援・要介護認定率は、21年度で府平均より約2.6%低く、同事業の効果と見えています。

？今後は、どう展開していきますか。

！急速に進む高齢化への対応として、元気出まっせ体操の目標は、27年度までに125カ所、ふれあいデイハウスについては、地域の身近な憩いの場所がさらに必要と考えており、23年度に事業のあり方を検討していきます。

### 障がい者福祉についてなど

川口志郎議員（清新会）

問 (1)障がいの暮らしの場であるグループホームやケアホーム、短期入所のショートステイについて、現状と今後の展開を聞かせてください。

答 平成23年4月現在、本市内38カ所のグループホーム・ケアホームで56人、他市のホームで24人が暮らしています。23年10月からは、ホームの利用者を対象に月額1万円の家賃補助制度が、新

！(2)SOSカード登録事業と安心いきいき地図情報システムの現状と今後について、聞かせてください。

！SOSカード登録事業は、21年度から3年計画で取り組んでおり、23年度は約3200人の単身高齢者を訪問し、個人情報登録してもらおう予定です。安心いきいき地図情報システムは、SOSカードの登録情報や認知症高齢者、障害のある人など、援護や支援を必要とする人の情報を地図上に表示し、安否確認や見守り活動などに活用するもので、24年度には市内全地域のSOSカード情報が入る予定です。



ショートステイのサービスを提供している施設の一つ「支援センターさくら」(末広町)

## 市内一斉の防災訓練実施をなど

大東真司議員（公明党議員団）

**問** (1)本市はこれまで、全市一斉の防災訓練を実施したことがありません。災害時における連絡体制や職員の配置などについて検証するためにも、行うべきではありませんか。

**答** 必要性は認識しています。本市対策本部と各種防災関連機関との連携を図った避難訓練を5カ年計画で段階的に進め、最終的には、自主防災組織が一斉に避難訓練できる体制を目指します。  
**『段階的に』**ではなく、まず大規模な訓練を行い、不備な点を洗い出していくことが必要ではありませんか。

**!** 市内一斉訓練には積み重ねも必要ですが、できるだけ早い時期に実施できるように進めていく考えです。



**?** (2)自主防災組織は、51地区中38地区に設置されていますが、これがない地区では訓練を行っていません。行政主導で、すべての地区に自主防災組織を結成させるべきではありませんか。

**!** 防災の要諦は自助・共助・公助と言われ、特に自助・共助には、地域住民の率先した動きや協力体制が重要です。

出前講座や説明会を積極的に開催し、自治会の自主的、主体的な組織の立ち上げを引き続き促進していく考えです。

**?** (3)全公共施設に、救助ツールボックスを常備すべきではありませんか。  
**!** 全消防団と自主防災組織には配置済みですが、今後検討していきます。

## 三箇小学校のスクールゾーンについてなど

岩淵 弘議員（大東維新の会）

**問** (1)三箇小学校の通学路の一部をスクールゾーンとする件について、平成23年3月議会で質問しました。進捗状況はどうなっていますか。

**答** 3月議会終了後、地元、PTA、街づくり部、学校長、学校教育部が集まって協議したところ、校門前の道路を含め北側通学路の安全点検を行うことになり、23年5月に青少年指導員、地元、学校長などが参加して点検を行い、問題箇所の改善を警察に要望したところ。今後、四條畷警察も加わって再度協議を行い、最終的な対策を決め、順次実施していく考えです。

**?** (2)中垣内浜公園のトイレは、汲み取り式のままで。水洗トイレに改修できませんか。

**!** 中垣内浜公園は、26年度から防災公園としての整備を予定しています。同公

園は、22年3月に公共下水道の供用を開始しており、本格整備までの間は、仮設の水洗トイレの設置を検討していきます。



水洗トイレの設置が望まれる中垣内浜公園

**?** (3)23年3月議会の一般質問で、公共施設への国旗・市旗の掲揚について、市長、教育長ともに前向きに検討するとの答弁でしたが、その後の経過はどうなっていますか。

**!** 23年5月に、全庁的に通知しました。準備ができたところから常時掲揚を実施していきます。

## 中学校給食の

### 実施方式についてなど

古崎 勉議員（日本共産党議員団）

**問** (1)中学校給食の実施方式について、自校方式、共同調理場方式、親子方式、民間調理場方式のうち、自校方式が最も望ましいと考えますが、市はどの方式で実施する考えですか。

**答** 平成24年4月から全中学校一斉に、全

員喫食で実施するため、実施方式を検討中です。自校方式は学校内に調理施設を設置する必要があり、親子方式は近くの小学校で調理したものを運ぶか、1つの中学校で複数校分を調理して運ぶ方式で、民間調理場方式は民間の調理場で作ったものを運ぶ方式です。時間的制約の中、最も早くできるのは民間調理場方式です。共同調理場方式の採用は考えていません。

**?** (2)市税滞納者の給与差し押さえが行われています。生活を脅かすような差し押さえはできないという国税徴収法や地方税法の規定に抵触しませんか。

**!** 給与の差し押さえは、他の財産と比べ慎重に行う必要があると認識しています。勤務先に給与支払い状況を照会し、国税徴収法が禁止している部分など内容を検討した上で、差し押さえが可能な金額について執行しています。

**?** (3)三箇1丁目・新和町住宅内の私道の舗装について、地権者の同意を得ました。すぐにでも着工できませんか。  
**!** 早期に実施していきます。

## 原発事故と脱原発の

### 考えを問う

光城敏雄議員（無党派）

**問** 大地震、大津波は歴史上何度もありましたが、物質文明が発達するほどに被害が大きくなり、その最たるものが今回の原発事故だと思えます。日本海側の原発からそう遠くないところの自治体として、どう考えていますか。

**答**

関西に供給されている電力のおよそ半分は、福井県の原因からとなっており、甚大な被害が予想され、事故が起こらないよう、また市民が被曝しないよう関係者に働きかけていく考えです。原発を含むエネルギー政策の転換については、国民全体が十分協議を重ねた上で進めていくべきと考えています。

？ 原発の音が広がっています。原発賛成か反対かの住民投票を実施してはどうでしょうか。平成24年4月の市長・市議会議員選挙に合わせて行う場合、費用はどれくらいになりますか。

！ 通常の選挙費用に加え、概算で約1000～1500万円です。

？ 住民投票の是非も含め、市長は原発についてどう考えていますか。

！ 発電量の一定割合を原発に頼り、かつCO<sub>2</sub>削減が叫ばれている中、原発の賛否を市民に聞くことも大事だと考えています。地熱や風力、太陽光など自然エネルギーを利用できる技術を開発し、近い将来、原発を止める方向に持っていければと思います。



**高齢者スポーツの支援をなど**

三ツ川武議員（無会派）

**問**

(1) 高齢者のスポーツがたいへん盛んです。過日、諸福公園で行ったグラウンドゴルフの大会には、二百数十人が参加しました。しかし、このような大会時に、公園への荷物の搬入などをめぐり、参加者と地元との間でトラブルになることがあります。誤解や行き違いが生じないように、市はきちんと調整すべきではありませんか。

**答**

イベント開催時は、荷物の搬入などに限り、公園内に車を乗り入れてよいことになっていますが、一部に約束事を守らない人がいると聞いています。参加者、地元住民の双方が気持ちよく利用できるよう、努めていきます。

？ (2) 住道本通商店街など、市内商店街の活性化をどう支援していきますか。

！ 大型店舗の進出などによる商店街の苦しい経営状況は認識しています。今議会に地域産業振興基本条例案を上げしており、また、産業振興市民会議にお



**聞いて見て だいとう市議会**

平成23年4月1日付で10人の市民のみなさんが「議会市民レポーター」に委嘱されました。レポーターのみなさんの市民の目線による市議会へのご意見やご感想を、各定例会号で掲載します。

**熱の入った議会を見て**

昨年に続き、議会市民レポーターを務めることとなり、新たな気持ちで頑張っています。

東日本大震災の被災地に行かれた議員が被害状況を説明し、生駒断層が走る本市の大規模災害に対する危機管理について、熱の入った質問がありました。

来年度から実施予定の中学校給食は、まだ実施方式が決まっていないとのことですが、間に合うのでしょうか。成長期の子どもの体力、能力の向上に、食は重要な役割を担っていると思います。行政の手腕に期待します。

(Y.O.)

**原発脱却の意見書に賛同します**

6月議会の白眉は、「原発依存からの脱却を求める意見書」が、全会一致で採択されたことだと思えます。国のエネルギー政策の方向に先鞭をつけ、老朽施設を抱える福井の原発やびわ湖水源の危機に、いち早く警鐘を鳴らしたものと受け止めます。

一般質問でも、生駒活断層をめぐる震災対策が大きく取り上げられ、市民の喝采が聞こえる思いです。この経験を生かして、福祉や医療の向上にも一層のご尽力を期待します。

(Y.T.)

**見えてきた大東市の課題**

6月22日、傍聴席が埋まる本会議場で防災・福祉を中心に一般質問を聞いた。色々な角度からの質問を聞いて、全容が浮かび上がるような印象を受けた。

災害に強いまちづくりは待ったなし。かつて大水害を経験した市として、市民の命と財産を守るため、真剣に取り組む。市民の声を聴き、市民と行政が協同する。困難でも是非そうしてもらいたいと思う。

(Y.Y.)

**一般質問の主な項目**（青色の項目は3～6ページにその質疑の要約を掲載しています）

- |   |   |  |
|---|---|--|
| <p>[1] 大東 真司 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>●巨大地震を想定した危機管理体制の構築</li> <li>●市内一斉の防災訓練の実施について</li> <li>●自主防災組織の早期100%設置について</li> <li>●避難所について</li> <li>●仮設住宅について</li> </ul>                   | <p>[5] 岩淵 弘 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>●住道北小学校の下足室におけるスノコの設置</li> <li>●南郷ふれあい広場売却計画に対する市の対応</li> <li>●旧四条小体育館へのソフトバレー器具の設置</li> <li>●中学校給食の実施方式について</li> <li>●中学校での教育指導について</li> </ul>       | <p>[9] 豊芦 勝子 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>●子育て環境や教育環境の向上・充実について</li> <li>●療育センターについて</li> <li>●地域産業振興基本条例について</li> <li>●防災対策について</li> <li>●生活環境の改善と水路整備について</li> </ul>                            |
| <p>[2] 三ツ川 武 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>●本市の危機管理体制について</li> <li>●地域の絆、コミュニケーション活動について</li> <li>●ボランティア活動の評価について</li> <li>●中学校給食について</li> <li>●高齢者のスポーツ活動への支援について</li> </ul>            | <p>[6] 飛田 茂 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>●高齢者引きこもり問題の解決を</li> <li>●お年寄りサロン・広場の実施を</li> <li>●旧同和行政のツケの早期解決を</li> <li>●山林崩壊の調査と対策を</li> <li>●安心・安全の急傾斜地崩壊防止対策を</li> </ul>                        | <p>[10] 光城 敏雄 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>●原発事故と脱原発に対する市の考えについて</li> <li>●監査委員の行政に対する要望の取り扱い</li> <li>●市役所、小・中学校における節電の取り組み</li> <li>●選挙の投開票作業に係る人件費について</li> <li>●「幸せのものさし」としての幸福度指標</li> </ul> |
| <p>[3] 中野 正明 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>●震災に強い街づくりについて</li> <li>●節電対策について</li> <li>●子宮頸がん予防ワクチンについて</li> <li>●乳幼児医療の無料化について</li> <li>●障害者の親亡き後の対応について</li> </ul>                       | <p>[7] 古崎 勉 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>●大震災を教訓とした本市の防災対策について</li> <li>●氷野小学校の改修工事の遅れについて</li> <li>●地デジチューナー申請の証明手数料無料化を</li> <li>●氷野2丁目地内に児童遊園の設置を</li> <li>●三箇1丁目新和町への進入路の確保について</li> </ul> | <p>[11] 寺坂 修一 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>●就学前教育について</li> <li>●小学校、中学校教育について</li> <li>●高校・大学の進学率と大学の誘致について</li> <li>●新しい生涯学習環境と市民講座の充実</li> <li>●シニア学習について</li> </ul>                            |
| <p>[4] 大谷 真司 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>●大規模災害に対する危機管理について</li> <li>●急傾斜地、崩落危険箇所への対応について</li> <li>●高齢者、障害者等移動困難者への対策</li> <li>●東日本大震災被災地への支援について</li> <li>●節電対策と今後の環境施策について</li> </ul> | <p>[8] 川口 志郎 議員</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>●障がい者福祉について</li> <li>●障害者自立支援法改正による施策変更の予定</li> <li>●知的・精神障がい者の就労支援について</li> <li>●地域福祉の推進について</li> <li>●高齢者が安心できるまちづくりについて</li> </ul>                | <p>※掲載は発言順</p>   |



**議会活動日誌**（平成23年3月第1回定例会以降のもの H.23.3.25～H.23.6.23）

**3月**

- 30日 ●飯盛霊園組合議会

**4月**

- 11日 ●大東市農業委員会  
 12日 ●近畿市議会議長会総会  
 21日～22日 ●大東市農業委員会現地視察研修会  
 26日 ●合同委員会報告会  
 ●議会運営委員会協議会  
 27日 ●学校統合と跡地・教育環境に関する特別委員会  
 ●新駅設置と市内3駅周辺整備に関する調査研究特別委員会

**5月**

- 9日 ●議会運営委員会  
 ●大東市農業委員会  
 10日 ●本会議(第1回臨時会第1日目)  
 ●会派代表者会議  
 11日 ●本会議(第1回臨時会第2日目)  
 ●会派代表者会議  
 ●議会運営委員会(正副委員長互選)  
 ●各特別委員会(特別委員会の継続・廃止)  
 ●議会運営委員会  
 12日 ●本会議(第1回臨時会第3日目)

- 12日 ●会派代表者会議  
 ●第1回臨時会正副委員長互選(各常任・特別委員会)  
 ●議会運営委員会  
 26日 ●東部大阪治水対策促進議会協議会総会・常任委員会  
 27日 ●全議員議案説明会  
 ●議会改革と行財政改革に関する特別委員会  
 ●議会運営委員会  
 ●大東市マナー条例の制定に関する専門部会

**6月**

- 3日 ●議会運営委員会  
 ●全員協議会  
 ●本会議(第1日目)  
 ●新駅設置と市内3駅周辺整備・交通問題に関する調査研究特別委員会  
 ●会派代表者会議  
 6日 ●大東市農業委員会  
 9日 ●いきいき委員会  
 13日 ●まちづくり委員会  
 15日 ●全国市議会議長会定期総会・社会文教委員会  
 21日 ●議会運営委員会  
 ●大東市マナー条例の制定に関する専門部会  
 22日 ●本会議(第2日目)  
 ●議会運営委員会  
 23日 ●本会議(第3日目)

# 付議された議案の審議結果 6月定例会

○賛成 ×反対

件名	会派・議員名(議席順)	日本共産党議員団	公明党議員団	清新会	大東維新の会	無会派			結果
		飛田茂 古崎勉 豊芦勝子	大谷真司 大東真司 寺坂修一	水落康一郎 川口志郎 中野正明	中河昭博 岩谷弘	光城敏雄	三ツ川武	松下孝	
専決処分の報告	平成22年度一般会計補正予算(専決第1次)	○	○	○	○	○	○	○	承認
	平成22年度後期高齢者医療保険特別会計補正予算(専決第1次)	○	○	○	○	○	○	○	承認
	平成23年度国民健康保険特別会計補正予算(専決第1次)	○	○	○	○	○	○	○	承認
	市税条例の一部改正	○	○	○	○	○	○	○	承認
条例の制定	地域産業振興基本条例	○	○	○	○	○	○	○	可決
条例の一部改正	市立小・中学校設置条例	×	○	○	○	○	○	○	可決
工事請負契約	四条中学校大規模改造建築工事	○	○	○	○	○	○	○	可決
	北条小学校老朽改修建築工事	○	○	○	○	○	○	○	可決
	四条北小学校大規模改造建築工事	○	○	○	○	○	○	○	可決
陳情	特定健診の無料化と内容の充実を求める陳情書								研究留保
	女性防火クラブ結成に係る費用についての陳情書	×	×	×	×	×	×	×	不採択
意見書	公立学校施設における防災機能の整備の推進を求める意見書	○	○	○	○	○	○	○	可決
	福島第一原発の危機回避と原発依存からの脱却を求める意見書	○	○	○	○	○	○	○	可決
その他	財産の取得(更新消防団車両の購入契約)	○	○	○	○	○	○	○	可決
	財産の取得(更新消防車両の購入契約)	○	○	○	○	○	○	○	可決
	議員の派遣	○	○	○	○	○	○	○	可決

## 9月22日(木)に夜間議会を開催します

### 一般質問

- ①岩淵 弘 議員(大東維新の会)…………… 18:00~
  - ②水落康一郎 議員(清新会)…………… 18:40~
  - ③古崎 勉 議員(日本共産党議員団)…………… 19:30~
  - ④大東 真司 議員(公明党議員団)…………… 20:10~
- ※ 時間は目安です。議事の進行等により、変更となることがあります。

開会前(17:30~)に議場で講演会を行います。ぜひお越しください。

## ■出前議会報告会を行いました

市議会では、議会活動が市民に分かりやすく、市民が参加しやすい開かれた議会とするための取り組みとして、平成21年4月より市内各地で出前議会報告会を開催しています。7月2日には、文化ホール(サーティホール)多目的小ホールで開催し、各議員から6月定例会等の報告が行われました。

## 寄附は「贈らない!、求めない!、受け取らない!」



議員は、公職選挙法の規定により選挙区内でのいかなる名目の寄附行為も禁止されています。場合によっては、罰則のみならず失職するおそれもあります。

私たち大東市議会議員は、より公正で健全な議会活動を行うため、公職選挙法の遵守の申し合わせをしています。みなさんのご理解、ご協力をお願いします。

### 本市議会議員の禁止されている寄附行為等

#### 法律で禁止されているもの

- ・各種行事等への差し入れ、寸志、歳暮・中元、入学・結婚・出産等のお祝い、葬儀の供花・楡、祭りの寄附、自筆の答札を除く年賀状や暑中見舞いなど(公職選挙法第199条の2など)

#### 大東市議会申し合わせ

- ①大東市域における葬儀での香典の廃止および本人が参列するときの弔電の廃止(平成16年9月1日)
- ②市議会議員の寄附行為等の禁止の遵守(平成18年10月3日)